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財務委員會  
工務小組委員會參考文件  

 
補充資料  

 
 340EP－九龍城延文禮士道 1 所設有 24 間課室的小學  
 339EP－深水埗福榮街 1 所設有 30 間課室的小學  
 341EP－深水埗福榮街 1 所設有 18 間課室的小學  
 
 
引言  
 
 工 務 小 組 委 員 會 在 2007 年 10 月 31 日 會 議 上 ， 表 決 支 持

P W S C ( 2 0 0 7 - 0 8 ) 4 6 號及 P W S C ( 2 0 0 7 - 0 8 ) 4 7 號兩份文件所建議的上述建
校 項 目 。 委 員 要 求 當 局 在 向 財 務 委 員 會 提 交 工 務 小 組 委 員 會 的 建 議

前，先提供以下補充資料－  
 

( a )  基本工程儲備基金總目 7 0 3－建築物項下 3 4 0 E P 號
工 程 計 劃 的 工 地 平 整 工 程 費 用 (包 括 建 造 擋 土 牆 的
費用 )的資料；以及  

 
( b )  當局認為應否藉進行上述新小學建校項目的機會，

提供因實施小班教學而可能需要的額外課室，儘管

這樣做或會使工程計劃的施工計劃受到阻延；以及

當局就此事諮詢相關辦學團體的結果。  
 
 
當局的回應  
 
340EP 號工程計劃的工地平整工程費用  
 
2 .  340EP 號工程計劃 (即擬於九龍城延文禮士道興建的小學 )的工地
平整工程，屬於基本工程儲備基金總目 705－土木工程項下另一項工程
計劃 688CL 號的範圍。688CL 號工程計劃已在 2006 年 3 月 3 日獲得財
務委員會批准。按付款當日價格計算，核准工程計劃預算費為 4,220 萬元，
分項數字如下－  
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  百萬元   

( a )  工地平整工程   11 .2    

( b )  擋土牆及斜坡工程   25 .0    

( c )  渠務工程   1 . 6    

( d )  環境美化工程   0 . 2    

( e )  紓減環境影響措施   0 . 4    

( f )  應急費用   3 . 8    

 小計  42 .2   ( 按 2005年 9月
價格計算 )  

( g )  價格調整準備   0 . 0    

42 .2   總計  

 

 (按 付 款 當 日
價格計算 )  

工地平整工程現正進行，預定在 2008 年年初或之前竣工。工程實際所
需的費用應不會超逾上文所述的核准工程計劃預算費。  
 
 
基本工程儲備基金總目 703－建築物項下的 3 3 9 E P 號、 340EP 號及

341EP 號工程計劃  
為實施小班教學提供所需的額外課室  
 
3 .  行 政 長 官 在 《 二 零 零 七 至 零 八 年 施 政 報 告 》 中 公 布 ， 政 府 會 由
2009／ 10 學年入讀公營小學小一班級的學生開始，逐步推行小班教
學，最終在 2014／ 15 學年擴展至包括小一至小六班級。根據建議的架
構，政府會讓所有學校選擇是否以每班 25 人的形式，實施小班教學。
學校如選擇採用小班教學，會維持原來的核准班級結構，但每班的學

生人數會減少。因此，除非在推行小班教學後，該校所屬的學校網因

學 額 在 整 體 上 供 不 應 求 而 須 增 加 班 級 數 目 ， 否 則 並 不 需 要 額 外 的 課

室。當局會在本年年底開始就小班教學的實施細節，諮詢持分者，而

學校會根據實施細節作出選擇；在學校就此表態前，我們無法就各學

校網的課室供求情況，作出切實的評估。因此，目前我們並不知道三

個 新 小 學 建 校 項 目 所 涉 及 的 學 校 網 會 否 需 要 額 外 課 室 ， 以 及 如 有 需

要，所需額外課室的數目。按目前情況來看，我們要在 2008 年年中以
後，才能作出切實的評估。  
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4 .  如果我們簡單地假設需要更多課室，並且在目前有關建校計劃的後
期才擴大該三項工程計劃的規模，則會影響工程費用及時間。 339EP 號

及 340EP 號工程計劃的規劃目標，是讓現有半日制小學轉為全日制，
而 341EP 號工程計劃的規劃目標，是重置一所目前設於未符合標準校
舍的小學。由於政府的政策承諾是讓所有小學轉為全日制，我們希望

盡快進行 3 3 9 E P 號及 340EP 號工程計劃，讓有關學校盡快轉為全日制
辦學。至於 341EP 號工程計劃，我們亦認為須盡快進行，以免延誤一
所現有學校改善基礎設施。如果我們改變建校項目的規模及設計，便

須重新設計及重行招標，令工程計劃的進度大受阻延。  
 
5 .  此外，即使要擴大該三項工程計劃的規模，以增加有關學校網可能
出現對課室的額外需求，由於工地狀況所限，即使詳細的可行性研究

最終發現可行，工程可擴大的規模亦將有限。由於預計可增加的課室

數目不多 (如有的話 )，我們認為可於日後有需要時才進行改建工程，以
減少對目前施工時間表的影響。  
 
6 .  我們已根據工務小組委員會委員的建議，就上述各項考慮因素諮詢
與上述工程計劃有關的辦學團體。三個相關辦學團體都要求當局依照

原來的工程計劃規模和校舍設計進行有關的建校計劃，以免延誤工程。 
 
 
 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
 
 
 
教育局  
2007 年 1 1 月  
 
 
 


